

Téléréunion du 23 septembre 2004

Rocca di Papa, le 23 septembre 2004

Deux amours qui n'en font qu'un

Bien chères toutes,

Nous voici à la télé-réunion de septembre. Comme les autres messages que nous cherchons à vivre depuis plus de vingt ans, elle a pour but de nous aider à accomplir notre vie comme un saint voyage, c'est-à-dire de nous conduire à la sainteté.

Que vous dire aujourd'hui ?

Je sais que vous attendez toujours un nouveau message, qui puisse nous aider dans cette tâche, la plus sérieuse de notre vie.

Pourtant, cette fois-ci, ce que je vais vous dire, vous le savez déjà. Au moins de manière théorique, mais plus ou moins aussi dans la pratique. Néanmoins, c'est d'une telle importance qu'il faut absolument le souligner. Ici le dicton latin, *repetita juvant* (il est bon de redire les mêmes choses) est tout à fait approprié.

* * *

En septembre, comme en août, j'ai consacré une partie de mon temps à lire les comptes rendus que toutes les zones du monde m'envoient chaque année et qui servent de base aux rencontres d'octobre avec chaque responsable. Ce sont des « synthèses en une seule page » en raison de leur brièveté.

Qu'ai-je ressenti en les lisant cette année ?

Une joie toute neuve et une profonde reconnaissance envers Dieu, depuis toujours l'auteur et l'acteur principal de cette Œuvre qui est la nôtre, mais surtout la sienne.

En effet tous ces comptes rendus, ou presque, soulignent explicitement que cette année le Mouvement a fait « un grand pas en avant », qu'il a une solidité intérieure et qu'il a connu une expansion comme peut-être jamais auparavant. Il suffirait d'ailleurs de les lire pour s'en rendre compte.

À quoi tient ce résultat ?

Vous-mêmes, dans toutes les zones, vous l'avez compris.

Du fait que les membres du Mouvement ont approfondi leur union à Dieu, partout l'effet a été une présence du Ressuscité au milieu de vous plus pleine et plus constante. Cela pourrait sembler paradoxal, mais les progrès à l'intérieur et à l'extérieur du Mouvement s'expliquent par sa présence.

Puisque, pour arriver à l'union à Dieu, vous avez choisi comme voie privilégiée le frère, l'amour du frère, vous avez intensifié l'amour réciproque au focolare et ailleurs. Alors la présence de Jésus au milieu de vous a grandi. Vous n'avez pas recherché cette présence pour elle-même, elle a été le fruit de votre façon d'agir.

Et pour nous c'est très important.

* * *

Nous savons, en effet, que le Seigneur nous a appelés à une spiritualité nouvelle, la « spiritualité de l'unité », celle-là même que Jean-Paul II propose à toute l'Église sous le nom de « spiritualité de communion ».

Elle a une caractéristique bien précise : elle est à la fois personnelle et communautaire. Comme telle, elle semble exiger de notre part un double effort : celui d'approfondir notre l'union à Dieu et celui de réaliser la communion avec nos frères.

Cette attitude, cette double attention pourrait donner l'idée d'un chemin spirituel qui n'est pas très simple, qui n'est pas linéaire, bref, un peu complexe.

Il n'en est rien et les membres du Mouvement l'ont redécouvert cette année : l'union à Dieu et l'union avec nos frères se réalisent en un seul moment, elles sont simultanées, elles ne sont qu'une seule et même chose.

Veux-tu arriver à l'union à Dieu ? Unis-toi à chacun de tes frères. Alors, tu trouveras l'amour pour Dieu dans ton cœur, tu seras uni à lui, en communion avec lui. Aime ceux que tu rencontres dans la journée, sois prêt à donner ta vie pour eux « à en mourir », comme nous avons appris à le dire. Alors le Seigneur se manifestera tout de suite dans ton cœur.

Nous savions que ces deux amours étaient liés, mais nous ne pensions pas que c'était à ce point.

Ils ne font qu'un !

C'est fantastique, surtout pour nous qui vivons dans un monde où les attitudes et les pratiques spirituelles compliquées ne sont guère possibles.

Cette année, ainsi que je l'ai déjà annoncé le mois dernier, le thème que nous allons approfondir et qu'il nous faudra vivre sous un éclairage nouveau est Jésus au milieu de nous.

Nous venons de voir que la présence de Jésus au milieu de nous a grandi du fait que nous avons recherché l'union à Dieu. Je pense donc que nous ne pouvions pas trouver un thème plus adéquat.

Bien chères toutes,

Le Seigneur nous a donné la joie de voir, de notre vivant, l'Idéal arriver jusqu'aux extrémités de la terre.

Comment cela s'est-il fait ?

Il y a plusieurs raisons, certainement. La principale, sans aucun doute, est que nous avons contribué à faire revenir Jésus dans le monde.

Qui sait quel but nous pourrions atteindre en approfondissant le thème de cette année, si nous correspondons par notre vie ? Le filet qui existe déjà sur la terre se fera plus serré, le royaume de Dieu s'étendra, le monde uni apparaîtra plus proche. Nous y travaillerons selon les indications que nous donnera Dieu, le Seigneur de l'histoire.

Alors, pour conclure : à chaque instant – en commençant dès maintenant – recherchons une profonde union à Dieu en aimant passionnément chacun de nos frères.